

# 教えて国土交通省!

国土交通省に寄せられた、普段の生活で感じたふとした疑問や質問などを紹介するこのコーナー。

今回は、「海賊」と「サービスエリア、パーキングエリア」についての2つの質問にお答えしていきます。



海事局 担当者に聞きました。

## 海賊って本当にいるの？

映画のパイレーツ・オブ・カリビアンが大好きです。映画の中のジャック・スパロウのような海賊は本当にいますか？  
(広島県・中1)



もちろん、映画に出てくる空想上の海賊とは姿形も状況も全く異なりますが、世界には非合法な手段で金品や食料を強奪する“海賊”がいます。

国際商業会議所(ICC)の国際海事局(IMB)が2011年1月に発表した年次報告書(速報)によると海賊などの事案は2010年に世界で445件発生しています。また、日本関係の船舶が被害を受けた事案は15件でした。

東南アジアや東シナ海の被害件数も増加していますが、最も深刻なのは欧州とアジアの海上輸送を結ぶソマリア沖アデン湾やインド洋です。1年間に49隻の船舶がハイジャックされ、1016人の船員が人質となりました。依然として世界の約9割のハイジャックは同海域で発生しています。

日本は海に囲まれた島国ですから、生活に必要な物資の多くを船舶による輸入にたよっています。海上輸送の安全を脅かす海賊は日本人の生活にとって大きな問題なのです。現在、アデン湾では海上自衛隊による護衛活動が行われています。国土交通省は、船舶運航事業者などからの護衛申請受付と対象船舶選定の役割を担っており、今後も安全で安定的な国際海上輸送路の確保に取り組んでいきます。



道路局 担当者に聞きました。

## “サービスエリア”と“パーキングエリア”ってどう違うの？

田舎に行った時に高速道路を走っているとサービスエリアとパーキングエリアというのがありました。どう違うのかわからないので教えてください。  
(神奈川県・小5)



サービスエリア(SA)とパーキングエリア(PA)は、いずれも快適に高速道路を利用して頂くために設置されている休憩施設ですが、両者に明確な違いはありません。

基本的にサービスエリアは、駐車場、トイレの他にレストランやガソリンスタンド、売店などのサービス機能を備えています。

パーキングエリアには、駐車場、トイレ以外のレストランなどは必要に応じて設けられていますが、関越自動車道の三芳パーキングエリアのようにサービスエリアよりサービス施設の充実したパーキングエリアもあります。

近年、高速道路株式会社は、多機能トイレやドッグランの整備などSA、PAの垣根なく休憩施設の改善・充実を図っています。また、商業施設内には有名レストランや地域の名産店が出店され、その土地ならではの特色を持った休憩施設が増えています。是非、高速道路をご利用の際には休憩施設にお立ち寄りください。



市原サービスエリア(下り)のドッグラン



寄居☆星の王子さまパーキングエリア